



-as



GRAMÁTICA

Atribución de imagen: Angel Castaño con IA Dall-e

[*peyorativo*]

El recurso de usar un sustantivo de cualidad en plural y utilizarlo como singular para referirse peyorativamente a personas no es extraño. De hecho, es recurso frecuente en castellano, aunque sólo funciona con sustantivos de origen femenino terminados en -A (*eres un/una... agonías, cagaprisas, angustias, nenas, cocinillas* ...). La diferencia es que en peraleo esa -S final puede perderse si es singular, y así es frecuente decir, por ejemplo, "*eres un agonía, un rutina*".

Campos semánticos: [Gramática](#) [Morfología](#) [Prefijos y sufijos](#)

Comentarios:

En realidad es el mismo fenómeno general que se da en las palabras terminadas en -as usadas en singular, y así en nuestro dialecto se puede decir **cortapicha**, **paraguas**, **tijeras**, **tenazas**, pero también es frecuente decir **cortapicha**, **paragua**, **tijera**, **tenaza**. Aunque no lo hemos estudiado, puede que ocurra independientemente de la terminación, como por ejemplo los **alicates** o el **alicate**.